

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs. — or trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 23 solo publica el siguiente parte telegrafico.

—Presidencia del Consejo de Ministros.—El presidente del Consejo de Ministros, al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion.

Olmedo 23 de Julio de 1858, á la una y cuarenta y cinco minutos de la madrugada.

—SS. MM. y AA. acaban de llegar felizmente entre vitores y aclamaciones. El vecindario en masa, aumentado por multitud de gente de los pueblos inmediatos, se agolpa á las puertas del alojamiento real, ansioso de contemplar á los augustos viajeros.

—La del 24 publica el siguiente
—Presidencia del Consejo de Ministros.—El presidente del Consejo de Ministros, al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion

Valladolid 23 de Julio de 1858, á las siete y treinta minutos de la tarde.

—SS. MM. y AA. acaban de llegar á esta capital, donde parece reunida toda Castilla para solemnizar su entrada. En este momento se dirige á la catedral, pasando bajo magnificos arcos de triunfo, y á través de una multitud numerosa que se agolpa al tránsito, ansiosa de contemplar á sus Reyes.

Nunca se ha manifestado el sentimiento público más unánime. No se oye sino un grito general de Viva la Reina. S. M. se muestra conmovida y entusiasmada de su pueblo.

—Ademas contiene un real decreto admitiendo las dimisiones que han presentado D. Mariano Castillo y D. José Maria Bernaldo de Quirós de los cargos de gobernadores de Granada y Oviedo.

—Tres id. nombrando gobernador de la provincia de Granada á D. Mario de la Escosura; de la de Murcia á D. Pedro de Victoria Abumada, y de la de Oviedo á D. Antonio Altuna.

DIRECCION DEL INSTITUTO DE 2.^a ENSEÑANZA DE CABRA.

En cumplimiento de lo mandado por la Direccion general de Instruccion pública en 5 de junio último, el dia 12 de Agosto próximo venidero se presentarán en este Instituto de mi cargo todos los alumnos del 2.^o año de Latinidad y Humanidades matriculados en la enseñanza pública y en la doméstica á las ocho de la mañana, provistos de

papel y recado de escribir para ser divididos en tandas del modo que acuerden los respectivos profesores y hacer en el acto la version que se les dicte y constituye el primer ejercicio ó exámen por escrito de los ordinarios al tenor de lo que marca el art. 234 del reglamento de estudios vigente.

En el siguiente dia 13 de Agosto á las ocho de la mañana se reunirá el tribunal nombrado por mí y concurrirán á la espresada hora los alumnos del 2.^o año á fin de sufrir el exámen oral ordinario prescripto en el citado artículo 234 y ser calificados conforme á su cumplimiento en este y en el anterior egercicio. Si no bastaren las horas de mañana y tarde hasta las dos de la misma, se suspenderá al acto continuando á las cinco.

A la misma hora del citado dia 13 verificarán por separado el ejercicio escrito los alumnos del primer año.

El dia 14 de agosto se verificará el exámen oral y las calificaciones de este y del escrito de los escolares del primer año ante el tribunal competente, así mismo reunido por mí á las propias horas que en la mañana y tarde anterior.

Los alumnos que no se presentasen en estos dias y en los inmediatos siguientes podrán realizarlo en los extraordinarios desde el 25 al 31 de Agosto ya citado.

Desde el 23 al referido 31 podrán acudir á este Instituto los aspirantes al grado de Bachiller en Artes que no han practicado los ejercicios para el mismo antes de la fecha de hoy.

Los exámenes de Instruccion primaria de nuevo ingreso para la 2.^a enseñanza y la matrícula para los seis años de esta tendrán efecto desde el dia 15 al 31 de Agosto, sino alegaren y probaren causa especial que impida presentarse en este plazo á los aspirantes.

Cabra 24 de Julio de 1858.—El Director, Dr. Juan A. de la Corte.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—La llegada de la real comitiva á la venta de San Rafael se verificó en la noche del 21 á las doce y veinte y cuatro minutos. Ya esperaban reunidos en aquel punto desde las seis de la tarde el gobernador de la provincia y los alcaldes de todos los pueblos comarcanos. Tenian preparado un gran número de hachones que fueron encendidos inmediatamente así que divisaron los primeros carruajes. Con esta improvisada iluminacion, el entusiasmo y la alegria cundió por la multitud que se agolpaba á los lados del camino, y un viva espontáneo y prolongado anunció la llegada de la real comitiva.

En Villacastin se habian encendido entretanto varias hogueras en torno de las cuales se agolpan los vecinos ansiosos de ver á sus monarcas. La animacion no podia ser mayor contribuyendo á ella las músicas que sonaban en distintas direcciones.

—SS. MM. llegaron allí á las tres y media de la madrugada, hora en que el dia iba despuntando. La causa que motivó este pequeño retraso fué una ligera indisposicion que sintió la infanta doña Isabel.

A una media legua de Villacastin, en el puente de Almazar, aguardaban á la reina las autoridades y diputaciones de la provincia de Avila, rodeadas de un considerable número de almas que habian llegado de los pueblos circunvecinos.

—La Reina y su agosto esposo, despues de haber oido misa en la parroquia de Villacastin invitaron á concurrir á su mesa al presidente del Consejo y ministro de Estado, autoridades y otras personas distinguidas. Despues de terminado el almuerzo hicieron al pueblo abundantes limosnas y mandaron que se enviasen socorros á los moradores de Labajos y San Chidrian, pueblos invadidos por la viruela.

rozando contra los pliegues de su vestido sus largas melenas.

—Pobre Duke, le dijo con acento interrogativo; con qué te han olvidado ayer noche? Hagamos las paces; dame la pata; bien! eres muy atento. ¿Te han llevado esta mañana al lago con tu compañero Elphy? ¿Se ha conducido este bien contigo?... ¿Habeis reñido? Yo lo preguntaré á Neptuno. Veamos cómo te sienta mi sombrero de paja... Acercaos, Duke... ¡mas!... todavia mas. Ahora dejame que haga el lazo... Perfectamente; pareceis una vieja, cuyo retrato podeis ver en mi cuarto. Sir Edward, ¿habeis visto un perro mas obediente que este leon?

—¿Y quien podia dejar de obedeceros, miss Elmina?

—¿Qué edad creéis que tiene Duke?
El Leon, adornado con el sombrero de Elmina, se recostó sobre la yerba á manera de esfinge, y la joven continuó hablando con un aturdimiento adorable, ora dirigiéndose á sir Edward, ora á Duke, al cual acariciaba con sus lindas y pequeñas manos.

—Miss Elmina, dijo sir Edward, vuestro leon es muy parecido al coronel de dragones de Gold-Sream, anciano de setenta años.

—Callad, sir Edward; Duke es un joven de cinco años, traído de la montaña Roja por Willy... Y

FOLLETIN.

30

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

—Recordad, miss Elmina, que nadie habia dado á Neptuno la orden de darle agua á Duke: que Neptuno no tiene á su cargo esa ocupacion, y que cuando nada se le ordena, nada hace.

Miss Elmina se pasó una de sus pequeñas manos por la frente, como si intentase extraer de ella algun viejo recuerdo, y contestó con una sencillez encantadora:

—Tienes razon; yo olvidé darle la orden á Neptuno... Anoche estaba distraida... no sé por qué... Nizam, traedme á Duke.

Sir Edward avanzaba por el lado opuesto para saludar á la sobrina de Jonatan; al ruido de sus pasos levantó Elmina el ala de su sombrero, y al verle compuso su fisonomia y le devolvió el saludo diciéndole:

—Ved, sir Edward, ved como hago honor á vuestros lindos brazaletes! A fin de daros mejor las gracias, los llevaré quince dias seguidos.

—Es una bagatela...

—Oh, no! Espero que serán un recuerdo,

—Gran mérito, señorita, el de no haberos olvidado en un dia de ausencia.

—¡Buena! Hablemos de la reina de los makidas, sir Edward; pues me han dicho que habeis estado muy asiduo y galante con ella. Quizás esa pobre reina ignoraba que su color es negro y la habeis dado un espejo... ¡Vaya una atencion delicada!

—¡Ah! miss Elmina; me estais anonadando: abusais de vuestra posicion y de la mia. Yo acabo de pasar una noche á caballo, y el brillo de vuestra tez me dice que vos no os encontráis en ese caso. Eso es poca generosidad, miss Elmina.

—Pues bien, cuando esteis restablecido de vuestro cansancio hablaremos de la reina de los makidas... Hé aqui á Duke que viene á darme los buenos dias.

Miss Elmina bajó precipitadamente la escalinata que habia delante de la puerta y fué á sentarse en una silla rústica, colocada á la sombra de una cúpula de inmensas acacias en flor.

Un sencillo movimiento de cabeza bastó á Duke para deshacerse de Nizam y su cadena, despues de lo cual corrió hacia su joven dueña, dando saltos oblicuos. A dos pasos de Elmina se detuvo bruscamente, tal como lo habria hecho un perro; y á una seña de la joven se aproximó lentamente á ella,

S. M. había señalado la hora de las cuatro de la tarde para continuar su viaje á Olmedo. Con este motivo se reunió la gente en los puntos inmediatos del camino para ver y despedir á las reales personas.

Los ministros que van en su compañía salieron con algunas horas de antelación. En Olmedo, punto á donde segun parte telegráfico llegaron de madrugada, fué recibida la augusta familia por el señor obispo de Avila y autoridades y comisiones enviadas por la provincia de Valladolid.

Diremos algo de lo ocurrido durante su travesía de un punto á otro, circunstanciando antes la distancia que los separa y los pueblos que hay en su tránsito.

Desde Villacastin á Labajos hay tres leguas y media; desde Badajos á Martin Muñoz dos leguas y cuarto; desde Martin Muñoz á San Cristobal tres leguas y tres cuartos, y desde San Cristobal á Olmedo dos leguas y cuarto. Total, una jornada de once leguas y un cuarto.

En todo el camino que forma dicha jornada habia una numerosa concurrencia, procedente de los pueblos enunciados y de otros mas distantes, que al pasar la regia comitiva prorumpia llena de júbilo en mil entusiastas aclamaciones. La Reina dando rienda suelta á los impulsos generosos de su corazón ha derramado abundantes limosnas durante toda la travesía. La infanta siguiendo el ejemplo de su augusta madre repartia tambien los beneficios de su tierna caridad entre todos los desgraciados que se presentaban á su vista. Un cuarto de legua antes de llegar á Olmedo hallábase una comision numerosa compuesta del ayuntamiento, del clero y varias personas de arraigo que desde las ocho de la noche esperaba á SS. MM. La Reina entonces se detuvo con su natural amabilidad dió las gracias á la comision en medio de continuos vivas, emprendiendo de nuevo el viaje seguida de las autoridades y de una multitud de labradores de aquellos contornos.

SS. MM. llegaron por fin á Olmedo, donde fueron recibidas con el mismo entusiasmo. Luego que descansaron algunos momentos, les fué servida una espléndida comida que duró hasta la madrugada, y á la cual asistieron el señor presidente del Consejo de ministros el ministro de Estado, el gobernador de la provincia y algunas otras personas, entretanto las calles inmediatas se hallaban llenas de gente que apiñada al rededor de la casa daba continuas muestras de su alegría. Este cuadro se

veia iluminado por gran número de hachas encendidas. Terminada la comida SS. MM. se retiraron á descansar, habiéndolo hecho antes el tierno Principe y la Infanta, que ya se encuentra completamente restablecida de la ligera indisposicion que sintió en las primeras jornadas.

La salida se efectuó á las tres menos algunos minutos; la entrada en Valladolid se verificó ayer á la hora espesada en el parte que publicamos en la seccion oficial. El recibimiento que los vallisoletanos han dispensado á SS. MM. ha sido sorprendente.

—El 23 ha quedado instalada en el palacio de Buena-Vista, bajo la presidencia del señor capitán general Concha, la Junta consultiva de Guerra. Asistieron al acto los señores directores generales de las armas, los cuales por razon de sus cargos son vocales natos.

—Dice el *Diario Mercantil* de Valencia.

«El domingo por la tarde paseaba por el pretil del rio junto á Monteolivete, un caballero y su esposa cuando observaron dos niños que estaban bañándose en el rio y de los cuales uno se estaba ahogando. Inmediatamente el caballero, sin detenerse, se quitó el sombrero, la levita, el chaleco y el reloj, y se arrojó al rio, á salvar al niño: pero aunque el tiempo que empleó en estos preliminares fué brevísimo no pudo evitar que el niño se fuera á fondo. El caballero desapareció dos veces debajo del agua, sin detenerle las lágrimas y sobresalto de su esposa que estaba temblando por su vida. Pero al fin el intrépido libertador vió coronados sus esfuerzos sacando al niño medio ahogado.

—Los excesivos calores que han vuelto á sentirse en toda la Península han ocasionado la disminucion de las aguas de muchos rios, siendo notable la del Ebro, haciendo imposible la navegacion de los barcos de vapor.

—El 22 segun despacho telegráfico verificaron su presentacion al gobernador de la provincia de Toledo, dos de los bandidos conocidos por Paulinos, entregando sus armas y caballos, y quedando sujetos á la vigilancia de la autoridad.

—Se han recibido noticias comerciales de la Habana que alcanzan al 23 de junio.

Durante la última quincena las operaciones habian ofrecido animacion y bastante importancia, cobrando favor los precios por las clases preferidas para la Península; tambien se solicitaban las clases blancas para el imperio ruso. La abundancia de lluvias perjudicaba

considerablemente los acarreos y hasta el género se resentia de tan excesiva humedad.

—El arzobispo de Sevilla señor Taranco, ha hecho una visita á la cárcel de aquella ciudad que ha conmovido á cuantos la han presenciado, y sobre todo á los desdichados presos. El cardenal arzobispo visitó todos los departamentos, pasó largo rato en las escuelas de adultos y párbulos del establecimiento y se retiró derramando bendiciones y beneficios sobre aquellos infelices.

—En una correspondencia de Villavieja, se dice que la recoleccion de los granos esta terminada en aquel término, habiéndose obtenido una cosecha mediana. Las últimas lluvias de los primeros dias de este mes pusieron la tierra en disposicion de recibir la semilla del maiz, que ya estaba nacida. El *oidium* habia invadido las viñas aunque no con mucha fuerza.

—Dicen de Madrid el 23.

Ayer á la una de la madrugada falleció en esta córte el señor D. Juan Francisco Sanchez, primer médico de cámara de S. M. la Reina, despues de una larga y penosa enfermedad. El doctor Sanchez habia sido por muchos años catedrático del colegio de San Carlos de Madrid, y casi todos los médicos mas notables de esta córte sus discípulos. Entre ellos lo era, y de los mas queridos, el señor don Tomás Corral, marqués de San Gregorio, llamado hoy á ocupar el primer puesto de la facultad en la cámara real, que deja vacío la muerte. El médico Sanchez, tan modesto como entendido en su profesion, era muy apreciado de S. M. la Reina, para demostrarle su afecto durante la enfermedad, y tal vez para reanimar su moral, abatida por el sufrimiento, le concedió la gran cruz de Carlos III. Sanchez espiró á las pocas horas de salir de Madrid esta augusta señora!! Su familia está inconsolable, y de luto sus amigos y las Ciencias médicas.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 22. La reina Victoria será acompañada en su viaje á Cherburgo por 200 miembros de la Cámara de diputados.

Marsella 20. Acaba de arribar á esta ciudad la desgraciada hija del cónsul francés asesinado por el populacho de Djedhad. Las dolorosas circunstancias que la rodean le han proporcionado un tiernísimo recibimiento.

interrumpirla un tercero, precisamente en el instante en que su llegada es inoportuna.

Sir Edward salió al encuentro del capitán para estrecharle la mano y ponerle al corriente de los últimos incidentes de su estancia en la bahía de Agoa; y miss Elmina se apoderó de su sombrero y presentó su pura frente á los labios del anciano.

Al mismo tiempo apareció Rita en el balcón de su aposento y fué saludada como podría haberlo sido una reina.

Willy seguía á su tío: solo faltaba Loredan.

Poco despues se sirvió el desayuno bajo los arbores inmediatos á la Florida, y en el acto de sentarse á la mesa todos notaron la ausencia del joven.

—Rita, dijo el capitán ofreciendo á la joven una hermosa flor de aquellos climas, Loredan no ha bajado aun: ¿estaría enfermo por ventura?

—No lo creo, repuso Rita tranquilamente.

—Ayer, sin embargo, estaba muy triste, prosiguió diciendo el anciano: bien que, hijos míos, todos lo habeis estado desde que se ausentó sir Edward. Yo mismo confieso que esperaba con impaciencia el regreso del jugador de ajedrez. A propósito: ¿habeis recordado la gran jugada de Mr. de La Bourdonnais?

Se continuará.

vos, sir Edward, ¿qué edad teneis?

—La edad de una muger de veinte años.

—Duke, no os quiteis el sombrero con esa enorme pata. ¿Habeis sido casado, sir Edward?

—Como no he encontrado en el mundo ninguna miss Elmina, he tenido que permanecer soltero.

Este cumplido, el primero que la inocente y bella criolla escuchaba, y dirigido á quema-ropa, la hizo estremecer y fijar en sir Edward sus hermosos ojos azules.

En esta lucha de la joven virgen y cándida y el hombre civilizado por excelencia, no tenia aquella otras armas que el maravilloso instinto, tan común á todas las mugeres, sin distinción de color ni de países, y con esa sola defensa natural, nada temió despues de pasada la primera emocion.

A pesar de su experiencia y su habilidad, sir Edward interpretó mal la emocion de Elmina al ver el vivo matiz sonrosado que cubrió súbitamente el cuello blanco y puro de la joven criolla, incurrió en un error de amor propio, cosa muy habitual en los hombres que se encuentran en tales situaciones; y se creyó, si no amado, al menos en vísperas de serlo.

En un instante reasumió todos los recuerdos que se referian á Elmina desde el dia memorable en que la hija de Jonatan le habia recibido hospitalariamente, recibiendo con tanta gracia como sencili-

dez, hasta la casual entrevista que tenia lugar en aquel momento. Entonces se operó en él un fenómeno propio de muy pocas organizaciones.

Sir Edward, que llegaba ante aquella muger con la intencion friamente calculada de no tomar nada por el lado serio, aun cuando se hubiese tratado de una proposicion de matrimonio, si por casualidad se formulaba, se sintió profundamente turbado ante la idea de que aquella muger, criatura primitiva de un mundo nuevo, habia colocado en él sus castos sueños de amor, respecto al porvenir.

Y desde aquel momento, todo cuanto habia recopilado de amargas burlas contra el matrimonio, se desvaneció, cediendo el puesto á un sentimiento lleno de encantos y gravedad.

Sir Edward comprendió que el sentimiento de gratitud y abnegacion que iba á unirle á Elmina, era un sacrificio muy dulce, y que despues de una existencia errante y llena de enojos, iba quizás á encontrar un rincón de sol, entre flores y manantiales, donde le esperaba la felicidad.

De haberse prolongado aquella conversacion, era evidente que en la forma y en el fondo se hubiesen resentido las palabras de sir Edward de tan súbita revolucion, pero la llegada del capitán Jonatan interrumpió el diálogo.

Tal es la ley de la casualidad: siempre que dos personas entablan una conversacion, preséntase á

Paris 22. Nada importante en el interior.

Las turbulencias de Siria se propagan y toman cada vez un carácter más alarmante.

Marsella 21. En el paquebot de Egipto han llegado el cónsul general de Francia en Alejandria, y Mlle. Eveillard, la desgraciada hija del cónsul asesinado.

En Siria aumentan las turbulencias. El rey Ismael ha sido herido mortalmente. Los Arabes saqueadores que invadieron el Líbano fueron rechazados.

Los imperiales han tenido que levantar el sitio de Nankin en abril.

En Constantinopla las mezquitas, están llenas de devotos que ruegan por el restablecimiento del Sultan.

Viena 21. Los términos moderados de la nota diplomática de Dinamarca han producido aquí buen efecto entre los diplomáticos y gobernantes, que consideran esta cuestión con menos acaloramiento que los periódicos.

Paris 21. Se anunciaba en Chile la abolición del monopolio del tabaco.

La elección de presidente en el Perú, cuyos candidatos eran Castilla y Elias, se presentaba borrascosa.

Il Giglia, periódico de Toscana, ha sido suprimido de orden del gobierno.

Paris 23. Ayer se verificó la duodécima conferencia diplomática.

El *Monitor* nada notable contiene hoy.

Londres 23. Las escuadras aliadas han roto las hostilidades contra los chinos, después de esperar inútilmente satisfacciones de aquellas autoridades. Las fortalezas de Pe-Hio han sido tomadas por los aliados y las escuadras avanzaban rápidamente hacia Pekin.

Después de tantas noticias tristísimas como van llegando de la India, se acaba al fin de recibir una satisfactoria: la de que el general Roce ha tomado a Gwalior.

Paris 24. El *Monitor* de hoy publica la ley de pensiones para las víctimas del atentado contra la vida de los Emperadores franceses. La Emperatriz ha visitado el hospital militar de Vincennes y el asilo de jóvenes huérfanas.

Marsella 24. La tranquilidad se ha restablecido completamente en Candia. El ministro de policía turco marchó a dicha ciudad.

Turin 22. Dominico Buffa ha muerto de apoplejía.

Marsella 22. Lanú-Bajá llegó el 12 a Candia y confirmó las concesiones hechas, pero los cristianos reclamaban el firman ofrecido.

Tres segadores, naturales del pueblo de Saldas, que salieron por la mañana del citado día de Oseja (Francia,) para su pueblo, al llegar al llamado Creu de Mayens, los cogió un horroroso temporal, y como iba acompañado de un fuerte ventisco, perdieron el tino, y después de haber trepado errantes por aquella montaña, unas diez horas, dos de ellos tuvieron que refugiarse en una casa de campo situada a cosa de media legua del mismo pueblo de Oseja, del que habían salido por la mañana. Al otro tuvieron que abandonarlo descalzo y exánime del frío. Créese que quedó ya cadáver en el mismo sitio en que fué abandonado, puesto que no se sabe su paradero. Los más ancianos del país no recuerdan haber visto en la presente estación un temporal tan terrible.

Gaceta.

—RECLAMACIONES.—Según las noticias que hemos adquirido relativas a las reclamacio-

nes presentadas hasta el día de ayer sobre inclusión de electores en las listas que se están rectificando, resulta que son las siguientes, cuya publicación hacemos secundando los deseos del Sr. Gobernador de la provincia.

En el distrito de esta capital. Por pagar la cuota correspondiente, solicitan su inclusión, en la parroquia del Salvador D. Francisco Hidalgo y D. Joaquin Burrueco: en la de la Catedral D. Frutos de Castro y D. José Romasanta: en la de S. Pedro D. José de la Mata, D. Rafael de Toro, D. Luis Romero, D. Manuel Perez Gavilan y D. Manuel de Luque: en la de la Villa D. Antonio Moya: en la de la Magdalena D. Manuel Aroca: en la de S. Andrés D. Manuel Alvarino: en la del Espíritu Santo D. José Merinas; y en la de Santa Marina D. Juan Bautista Aguilar.

El Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana solicita el pase a la parroquia de la Catedral, de la de la Villa donde aparece inscripto.

En el distrito de Cabra. Por pagar la cuota correspondiente solicitan su inclusión el Sr. Conde de Catres, vecino de Baena, y D. José Martinez Alcalde, vecino de Cabra.

En el distrito de Montilla. D. Joaquin Aguilar Tablada, vecino de Montilla, porque pagan la cuota que la ley previene, solicita la inclusión de D. José Córdoba Anton Aguilar, D. Diego Muñoz Repiso, D. Vicente de la Cruz, D. José Almedina, D. Julio Herrador, D. Joaquin Repiso, D. José Maria Raignon, D. José Maria Casado, D. Francisco Asis Lucena, D. Toribio Arroyo, D. Antonio de la Paz Garcia, D. Joaquin Perez, D. José de la Cuesta, D. José Gregorio Mendez, D. Manuel Requena Lopez, D. Manuel Garcia, D. Antonio Sanchez, D. Francisco Javier Leon, D. Francisco de Toro, D. Cristobal Vazquez Canela, D. José Avendaño, D. Agustín Baquero, D. Francisco Solano Leiva, D. Carlos Molina, D. Antonio de Lara, D. Juan de Dios Arce, D. Mariano Cabezas, D. Rafael Carretero y D. Antonio Aguilar Navarro.

En el distrito de Posadas. Por pagar la cuota que la ley previene, solicita su inclusión D. Joaquin Guzman, vecino de Almodovar.

En el distrito de Priego. D. Juan Maria Camacho y D. Antonio Cabezuolo, vecinos de Carcabuey, porque pagan la cuota que la ley previene, solicitan la inclusión de D. Juan Lopez Rey, D. Enrique Caracuel y D. Francisco de Montes.

—FERRO-CARRIL.—Debemos a la amabilidad de la Empresa del de esta Ciudad a Sevilla una nota exacta de los trabajos ejecutados en la via hasta fin de junio último. De ella resulta que teniendo el camino 130 kilómetros se hallan esplanados 98 kilómetros y 250 milímetros. Se han construido 5017 metros cúbicos y 75 milímetros de muros de sostenimiento: hay concluidas 76 alcantarillas y se hallan 8 en construcción; así como 19 pontones y puentes acabados y 13 por concluir, con 2 viaductos terminados. Se halla colocado el balastage en 48 kilómetros. Las traviesas están puestas en 40 kilómetros, y las hay acopiadas para 72 kilómetros. Las barras-carriles están colocadas en 40 kilómetros y existen acopiadas para 4 kilómetros y 500 milímetros. Hay también colocadas 2 plataformas, 73 pasos de nivel y 2 gruas. La empresa tiene para el arrastre de materiales 2 locomotoras y 20 wagones descubiertos. Se han empleado diariamente en toda la via en el citado mes de junio 1720 hombres, 157 carros y 645 caballerías. Los estrivos de mampostería para el puente de hierro, cuyas piezas ya dijimos estaban llegando a Sevilla, se encuentra el uno concluido y el otro mediado. Se nos asegu-

ra que la explotación de la via desde Sevilla hasta Lora se abrirá en el próximo mes de Setiembre, y que para la feria de aquella Ciudad en el mes de Abril venidero podremos ir desde Córdoba en camino de hierro.

—PUGILATO.—Ayer por la mañana se arrojó jarana en la Corredera entre dos mugeres, que vinieron a las manos (¿quién es él?) en los términos más alarmantes. El duo iba acompañado con el ruido que con los pesos y pesas hacían los vendedores. El hecho tomó mayores proporciones, y las dos contendientes se fueron como desafiadas a lugar menos público ¿Cuándo hará frijo?

—HASTA OTRA.—Pasó anteayer sin novedad la feria de Santiago con su sabroso cortejo de turrónes y buñuelos. Por la noche fué inmensa la concurrencia que hubo en el paseo de la Rivera.

—LISTAS ELECTORALES.—Además de estar espuestas al público en seis puntos de esta capital las listas de electores para Diputados a Cortes y la de contribuyentes de toda la provincia, el Sr. Alcalde ha mandado que dos ejemplares de las mismas estén continuamente de manifiesto en la secretaría municipal, para que los examinen cuantas personas tengan por conveniente, y de ellos se tomen con la mayor comodidad y detención todos los datos y antecedentes que se juzguen oportunos. Muchísimas las personas que en virtud de esta disposición analizan diariamente en el Ayuntamiento las espuestas listas sin tostarse en la calle a los rayos del sol de Julio.

—LLEGADA.—Ayer llegó a esta Capital el Exmo. Sr. D. Estevan Leon y Medina, Director general de Contribuciones.

—SUBASTA.—Hoy a las doce tendrá lugar en las casas Consistoriales la subasta de las obras de la alcantarilla del arroyo de S. Lorenzo.

—DESGRACIAS.—Hace dos noches que en las afueras de la puerta de Sevilla fué muerto un gitano por otro hombre, que resultó herido en la contienda.

—AUTORIDAD MILITAR.—Ha llegado a esta capital y tomado posesión de su cargo el Sr. D. Federico Ceruti y Pastor, Gobernador militar nuevamente nombrado de esta provincia.

—LICENS.—En el número 122 del Boletín oficial de esta provincia se inserta el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado público y serenos de esta capital, por tres años que empezarán a contarse en 1.º de Enero de 1859.

—NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha de esta Capital don Manuel Abello Valdés, que servía el Juzgado de Valdepeñas.

—ACOMODOS.—A principios de Junio último habia en la casa central de Espósitos de esta Capital 437: en el Hospicio ó casa de Socorro 463: en el Hospital de crónicos 57, y en el de agudos 139.

—EDICTO JUDICIAL.—Para el día 28 del actual se convocan por el Juzgado de Baena a los acreedores de Manuel Olivan para que concurran a junta general, que tendrá efecto para la graduación de créditos.

—CADUCIDAD.—Se ha declarado la de los derechos adquiridos a la mina de plomo titulada: *Minerva del Castaño*, sita en la Sierra del Caño, término de Villaviciosa.

—OTRA VEZ.—Una linda confitera muy generosa y galante, dulce ofrecía constante, ó lo que escoger quisiera, a un curioso paseante. Mucho por mi te desvelas, aunque poco me consuelas, la dijo el favorecido, el dulce me has ofrecido hoy que me duelen las muelas.

Hoy S. Aurelio, y compañeros mártires.

El Sto. Cordobés Aurelio, hijo de padre infiel y madre católica, casó con una doncella cristiana llamada Sabigoto, ó Isabel. Enardecidos en amor de Cristo ambos esposos al saber el martirio de S. Juan, Cosdobés, convinieron en perder la vida por la fé, y se dispusieron con oraciones y santas obras, siendo muy favorecidos del Señor. Distribuidos sus bienes á los pobres, y habiendo dejado á sus dos hijas en el célebre monasterio doble Tabanense, que existia en el lugar que hoy llaman los Villares á dos leguas de la ciudad, se presentaron ante el pueblo musulmán predicando á Jesucristo por único Dios verdadero, por lo que fueron encerrados en la cárcel, donde estaban otros cordobeses por igual motivo. Conducidos al palacio, y no siendo seducido su corazón ni por las amenazas, ni por los halagos, ni por las persuasiones, fueron condenados á ser decapitados juntamente con Jorge Jerosolimitano monge del Tabanense, y con Felix y su esposa Liliosa. Fué el martirio de estos cinco santos ante el alcazar régio en el año 852. Los cuerpos de S. Jorge y S. Aurelio los enterraron los cristianos en el monasterio de Peña-melaria, hoy huerta de las Ventanas. El de S. Felix en el monasterio de S. Cristoval, que éstaba cerca del vado y molino de Lope-García; y los de las Santas Sabigoto y Liliosa en la iglesia de S. Gines, hoy la Victoria. Parte de las reliquias de estos Santos se veneran en S. Pedro.

—Hoy reza la iglesia de los mismos Santos con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de la Concepcion.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 23 de Julio.—3 por 103 consolidado á 39.25 y el diferido á 28.50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 24 de Julio á igual hora del dia 26.

Table with columns: Trigo, Cebada, Fanegas, Precios. Lists prices for wheat and barley in Cordoba and elsewhere.

Table with columns: Trigo, Cebada, Fuera de la Alhondiga, Fanegas, Precios. Lists prices for wheat and barley outside Cordoba.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 54 Cebada de 20 á 24: Aceite en la Calzada á 35: para consumo á 43.

—MÁLAGA.—Trigo de 52 á 56: Cebada de 17 á 25: Maiz de 30 á 36: Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 56 á 60 rs.: Cebada de 28 á 30: Habas de 39 á 42.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Ramba y Montemayor.) Entra todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Sillería num. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por Coroná, desdoso de complacer á el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes á Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 5 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

Avisos.

—VENTA. Se venden 500 pinos á escoger en la posesion de Velasco el Bajo. La persona á quien acomoden puede avistarse con su dueño. 4=1

—PERDIDA INTERESANTE. El Sabado 24 se extravió un guarda-pelo de oro esmaltado, formando dos conchas y conteniendo pelo. El sugeto que lo perdió anduvo casi todas las calles de Córdoba sin necesidad, de modo que no puede designar el lugar de la pérdida. Se suplica á la persona que hubiese dado con él, se sirva entregarlo en el despacho de este periódico calle de la Librería num. 1, donde se le dará su gratificación correspondiente. 4=1

—NUEVO SURTIDO. Se acaba de recibir uno completo de papel para habitaciones, desde el mas inferior y barato hasta el mas superior que se conoce, en el establecimiento de D. Serafin Barberini calle de la Librería, y se vende á precios muy arreglados. Tambien se han recibido preciosos objetos de porcelana y otros de tocador y perfumeria entre los que se cuenta la acreditada leche cutánea y agua de Vesuco, especificos prodigiosos para dar suavidad buen color, y blancaura al cutis. 4=2

—PASTELERIA. Desde el dia 25 de corriente se abre un nuevo establecimiento de pastelería sitoado en la calle de Carnecerías num. 36, donde se servirán toda clase de pastas que son de costumbre en esta ciudad. 4=2

—ARRENDAMIENTO. En sitio bueno y céntrico, se arrienda desde el dia y por tiempo convencional, una habitacion principal é independiente, que consta de Sala y gabinete de estrado con vistas á la calle, cuatro dormitorios, comedor, galerias y cocina, todo empapelado y acabado de obrar. En el almacén de D. Pedro Pablo hijo, plaza del Salvador darán razon. 4=2

—VENTA. La de una carretela en muy buen estado, la persona á quien le acomode podrá pasar á verla y tratar de su ajuste á la casa num. 6 calle de los Manriques. 4=3

—HIGOS CHUMBOS. Se vende el esquilmo de higos chumbos de la hacienda nombrada de Vista Alegre, situada á las inmediaciones de la Arrizafa y huertas de la Sierra de esta ciudad. La persona á quien pueda convenir podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, que vive num. 13 calle de Jesus Maria. 4=4

—PERDIDA. El lunes 19 del corriente se extravió una perra podenca, rubia, con una cicatriz en el nacimiento del rabo. Se le suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo á casa de D. Serafin Barberini, donde se le dará una gratificación. 4=2

—ALMONEDA. La hay de varios

bienes en la ca-a núm. 14 conocida por la de Coeceda, sita en la Rivera, desde las 9 de la mañana en adelante, desde el 4 del corriente

—BAZAR DE CAMAS IN- GLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas abanadoras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbas, espolines, sillas, galápagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de plomo y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetes ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y tañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata Limas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, pa a preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas. Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Espojas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estañon fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B Cajas de oja de laton de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—VENTA. A voluntad de los herederos de D. Andrés Heredia se vende el lugar del Soldado, sito en la Sierra, término de esta ciudad, de cabida de 43 fanegas de tierra, 30 de ellas con buena viña, árboles frutales, olivar, castañar y avellanar, y las demas de monte bajo con chaparral; tiene buena casa de recreo y oficinas propias de labranza. La venta se hace en subasta estrajudicial que tendrá efecto el dia 30 del corriente Julio en la escribanía de D. Francisco de Cárdenas, plazuela de los Carrillos, desde las once de la mañana hasta la una bajo las condiciones que están de manifiesto en dicha oficina.

Tambien se vende un oficio de escribano de los del número de esta ciudad, que ejerció el D. Andrés Heredia, libre de censo. En la calle de la Pierna num. 24, darán razon. 4=4

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calleja de los Especteros, num. 4, está inmediata á la calle de Carreteras.

—VENTA. Se venden las alpatacas de una almona de jabon blando: en la calle de Almanas num. 48 darán razon. 4=4

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Teos, Editor